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Alla cortese attenzione  
della Giunta del Comune di Savona  

Con riferimento al documento presentato alla Giunta del Sindaco Marco Russo nel corso dell’incontro 
tenutosi nel nostro quartiere il 18 febbraio us, di seguito elenchiamo le problematiche per le quali 
confidiamo in un intervento risolutivo entro l’inizio della prossima estate 2022, cioè le nostre 

                                                               PRIORITA’ del QUARTIERE di ZINOLA  
(Marzo- Giugno) 

I punti selezionati sono quelli che secondo noi richiedono uno sforzo economico poco significativo ma, al 
contempo, dimostrano una chiara volontà di intervenire attraverso l’organizzazione amministrativa e 
tecnica del Comune e hanno come filo conduttore tre parole chiave: 

MANUTENZIONE – PULIZIA – CONTROLLO 

Rispetto alle criticità che andiamo ad esporvi, vi chiediamo nel brevissimo periodo un riscontro che ne 
definisca per lo meno i termini di fattibilità. 

 
o “Rifiuti migranti”  

PROBLEMATICA: è noto che molti residenti nei comuni limitrofi al quartiere (Quiliano e Vado 
Ligure) vengano a depositare i loro rifiuti nei cassonetti zinolesi; 
SOLUZIONE PROPOSTA: attivazione del controllo tramite videocamere (già presenti); presenza in 
loco di sorveglianza (meglio se in borghese); tutto ciò nell’attesa che vengano attivati i servizi di 
raccolta differenziata più consoni (a.e. porta a porta, già in programma) 

o sottopasso via Frumento, sovrapasso via Barba, spiaggia ex La Playa e dintorni 
PROBLEMATICA: si tratta di zone notoriamente degradate per la presenza di sporcizia di origine sia 
animale che umana 
SOLUZIONE PROPOSTA:mantenere la frequenza di almeno due pulizie settimanali (come 
attualmente effettuato da ATA); posizionamento di dissuasori per volatili (da sollecitare a F.S); 
soprattutto in estate, intensificare la vigilanza sulla zona. 

o giardini& passeggiata a mare  
PROBLEMATICA: lo stato generale di tutto l’insieme denota incuria. 
Le principali criticità riguardano: il verde pubblico (trascurato e con un impianto di irrigazione non 
sempre efficiente); le panchine (corrose dalla salsedine); il pavimento (alcune lastre di marmo sono 
rotte da molto tempo e costituiscono un potenziale pericolo); l’impianto di illuminazione (alcuni 
punti luce non sono funzionanti, in taluni punti andrebbe implementato – a.e. nel tratto dal campo 
sportivo all’Aurelia, lato Savona) 
SOLUZIONE PROPOSTA: il primo passaggio è senza dubbio un deciso intervento di manutenzione 
straordinaria, cui deve però fare seguito una manutenzione ordinaria programmata con frequenze 
atte a mantenere un buon decoro della zona. 
 



2 
 

o Parcheggio lato Campo di Calcio  “Levratto”  
PROBLEMATICA: nel corso della cosiddetta “stagione” (da pasqua a fine estate) è spesso utilizzato 
come area campeggio improvvisata da gruppi di persone che bivaccano in auto, espletando i loro 
bisogni nelle aiuole, o in camper, scaricando nei tombini. Molto spesso costituiscono un problema 
anche in termini di sicurezza e incolumità. 
SOLUZIONE PROPOSTA: in particolare durante l’estate è indispensabile l’aumento di vigilanza,  
ottimale sarebbe la presenza di un vigile di quartiere; da valutare la possibilità di creare nel 
territorio di Savona un'area camper attrezzata. 

o Giardino Beppe Matini  
PROBLEMATICA: l’area giochi bimbi in zona ovest verso Vado Ligure è rimasta senza protezione ed 
è quindi oggetto di facile degrado 
SOLUZIONE PROPOSTA: in virtù del Regolamento 2017 “Adottiamo Savona” erano stati messi a 
disposizione, da parte della Ditta “Pulcini” rete e pali(oltre alla manodopera necessaria a 
ripristinare la recinzione mancante). Nonostante ripetuti solleciti rivolti nel passato al dirigente dei 
Servizi Tecnici del Comune, ad oggi non è stato fatto nulla. 

o Parcheggi in Zona mare: 
PROBLEMATICA: attualmente il numero di posti auto risulta del tutto insufficiente, in particolare in 
estate. 
SOLUZIONE PROPOSTA: si potrebbero creare nuovi stalli per le moto ( a.e. adiacenti al muro del 
Palazzetto del Pattinaggio) ricavando così alcuni nuovi posti auto; altri posteggi potrebbero ricavarsi 
nella zona antistante il Campo da Calcio; ancora, verificando l’effettiva sussistenza di tutti i passi 
carrai (alcuni non espongono l’idoneo cartello) ed eventualmente convertendoli in parcheggi. 
Sarebbe opportuno riservare una parte dei parcheggi ai Residenti, dotandoli di apposito tagliando 
di riconoscimento; per i non residenti, almeno limitatamente al periodo estivo, si potrebbe valutare 
l’opportunità di creare una zona a pagamento: il ricavato potrebbe contribuire a realizzare uno 
stallo provvisorio, presidiato da un addetto, che consenta ai villeggianti diretti alla spiaggia lo  
scarico-carico dei passeggeri e dell’attrezzatura mare, salvo poi indirizzarli a parcheggiare presso il 
piazzale del cimitero. 

o Parcheggi Via Frumento/ Via Bellavista / Via Tallone  
PROBLEMATICA: I residenti delle sopracitatevie, come già segnalato alla Polizia Municipale, si sono 
trovati in unagrave situazione di difficoltà riguardo ai posti auto, essendo venuta meno la possibilità 
di parcheggiare lungo Via Bellavista 
SOLUZIONE PROPOSTA: si chiede di valutare la possibilità di poter usufruire del terreno (privato ma 
in stato di abbandono, incolto e ad alto rischi d’incendio) alla fine di via Tallone. In tale eventualità i 
Residenti sarebbero disponibili anche a pagare una quota per poter usufruire di questo spazio. 
 

o Attraversamento pedonale su via Nizza 
In questo momento, per attraversare via Nizza l’unica possibilità è utilizzare il sottopassaggio. Chi, 
per ridotta mobilità, non può fare le scale, ha a disposizione due soli attraversamenti posti a grande 
distanza tra loro. Si richiede la seria valutazione di posizionare un attraversamento pedonale 
all’altezza del Lungomare dei Ceramisti verso la piazza della Chiesa e, possibilmente, un altro 
all’altezza di Via Barba. 
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o Passaggio a Livello su Via Quiliano 

Attualmente la gestione non automatizzata del Segnale di Protezione per la Stazione FS di Vado L.  
posto nei pressi del Passaggio a livello, sta creando notevoli disagi al traffico con lunghissime code 
di auto , spesso ferme con motore acceso. 
Si richiede di programmare con sollecitudine un intervento coordinato con le Ferrovie e gli altri Enti 
interessati ( Comune di Vado, Autorità Portuale , Provincia , etc) per trovare soluzioni fattibili che 
possano per lo meno ridurre i disagi alla viabilità, anche pedonale. 

o Viabilità Via Quiliano  
Si dovrebbe far rispettare il divieto di transito per i mezzi pesanti nei due sensi, includendo in tale 
divieto tutti i mezzi pesanti e non solo quelli superiori agli 11 m., (ad esclusione dei bus TPL  con 
corsa locale). 

o Nuova Passeggiata Via Nizza  
Si richiede di monitorare la situazione ed intervenire per un suo miglioramento in corso d’opera, 
soprattutto per quanto riguarda la viabilità. Segnaliamo un problema praticocreato dal Cantiere in 
corso, per i disagi conseguenti alle fermate soppresse o sospese dei BUS n. 6, 6/, 9, 40 , all’altezza 
del civico n.111 lungo il tratto interessato.  

CITTADINANZA ATTIVA  

NOTA: come già espresso, il nostro gruppo “Zinola 2022”ci tiene a fornire il proprio supporto 
all’amministrazione sia in termini organizzativi, sia in maniera pratica. Questo richiede, innanzi tutto, 
dialogo e coordinamento, anche nei confronti dell’organizzazione degli incontri pubblici. 
Tra i temi sui quali avremmo grande piacere ad essere coinvolti ricorrono sicuramente: 

o Nuovo Chiosco Bar 
realizzato sulla passeggiata & giardini a mare ma non ancora operativo 
Sarebbe opportuno accelerare la definizione dei compiti e responsabilità degli eventuali gestori non 
solo per la spiaggia libera e i relativi servizi, ma anche in ambito di sicurezza, decoro e pulizia delle 
zone sopracitate e limitrofe.  

o Rotatoria (via Quiliano-via Nizza) 
Ci è parso di intuire che sia ormai certa la sua realizzazione. Chiediamo tavoli di confronto su questo 
progetto, per far sì che questa diventi un’opportunità e non l’ennesima criticità del quartiere 

o Manifestazioni ed Eventi  
Durante l’anno le uniche manifestazioni “sociali” collettive sono costituite dalla Festa di San Pietro 
(organizzata dalla Parrocchia con l’associazione “A Maina de Zinoa”)e alcune Sagre Agroalimentari 
organizzate durante l’estate dalla “APS Fratellanza Zinolese 1893”. 
Ci piacerebbe che il Comune collaborasse con questo gruppo e le varie Entità presenti nel Quartiere 
per organizzare e sostenere oltre a quelle sopracitate,  nuove e diverse manifestazioni di varia 
natura e socio-culturali, che possano contribuire a ravvivare la vivibilità nel Quartiere, con ricadute 
anche economiche per i commercianti ed i residenti. 
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Resoconto INCONTRO del 15/3 con alcuni COMMERCIANTI ZINOLESI. 
 
Aggiungiamo qui di seguito al nostro Documento alcune brevi note come resoconto, sicuramente non 
esaustivo, su quanto emerso nell’incontro del 15/3 us presso la Società Zinolese tra la ViceSindaco D.ssa 
Elisa Di Padova ed alcuni Commercianti del Quartiere, a cui hanno partecipato anche i Consiglieri Comunali 
Aureliano Pastorelli e Giancarlo Frumento oltre ad altri residenti zinolesi.  
 
I temi trattati sono stati :   

- Mobilità: a breve verranno a Zinola gli assessori Parodi e Becco per esporre il progetto definitivo ed 
approvato (anche dal comandante dei vigili Aloi) della rotonda all'incrocio con via Quiliano.               
I residenti zinolesi presenti , come già detto, chiedono tavoli di confronto sulle modalità di 
realizzazione di questo progetto, per far sì che questa diventi un’opportunità e non l’ennesima 
criticità del quartiere. 

- Questionario: è stato distribuito ai presenti, titolari di attività, un questionario mirato per i 
commercianti del quartiere, da consegnare in SMS Zinolese e poi fare avere all'assessore Di Padova. 

- Chiosco nuovo vicino spiaggia: faranno avere il bando, che dovrebbe uscire entro Aprile 2022 a cura 
dell' A.P., con la quale l'A.C. sta interagendo per  cercare di ottenere che siano giovani zinolesi a 
vincere la gara, che , secondo le intenzioni della Giunta, dovrebbe vederli gestori con il compito del 
bar/pulizia docce e w.c. e spiaggia. La Giunta chiede comunque di fare interagire questo nuovo 
esercizio con tutto il commercio del quartiere, in modo che non crei troppa concorrenza ma nuove 
opportunità . 

- Eventi: l'amministrazione chiede al quartiere di Zinola idee e proposte, il Comune si mette a 
disposizione per la loro realizzazione, c'è anche l'idea di portare a Zinola manifestazioni che sino ad 
ora erano esclusivo appannaggio del centro città. Si è accennato a mercatini di qualità, attirando 
ambulanti con la tassa dimezzata rispetto a quella che andrebbero a pagare nel salotto buono di 
SV, corso Italia. Si è data disponibilità , per quel che sarà loro possibile, di aiuto all’organizzazione 
della serata di S.Pietro. 

- Sostegno al commercio locale: proposta del Comune di istituire "buoni spesa di vicinato" per le 
famiglie bisognose di sostegno economico, da utilizzare nei piccoli negozi anziché nei supermercati. 

                                                
 
In attesa degli sviluppi di quanto sopra il nostro Gruppo resta a disposizione per ogni eventuale  
chiarimento e/o collaborazione fosse necessaria, da parte della Giunta e della Amministrazione Comunale, 
affidando altresì ai Consiglieri Comunali Aureliano Pastorelli e Giancarlo Frumento, delegati dal Sindaco 
come riferimento del Quartire Zinola,  la cortese richiesta di farsi tramite verso la Giunta per agevolare la 
soluzione delle criticità evidenziate.  
 
Zinola , 18 marzo 2022  
                                                                                                “ ZINOA 22” – Un Gruppo di Residenti Zinolesi  
 
                                                                                               


